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el subdirector Nacional 
de Injuv recordó que en 
la Región del Biobío, la 
oficina de Concepción 
tiene sello de la 
Fundación Iguales 
como espacio seguro.  

Sobre la 
comunidad 
LGBTQ+  
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La entrega de tarjetas re-
cordando la existencia del 
programa Hablemos de Todo, 
el que presta apoyo en salud 
mental y ayuda profesional a 
jóvenes de 15 a 29 años a tra-
vés de un Chat, fue parte de 
las actividades que realizó Ni-
colás Valdenegro, subdirec-
tor Nacional del Instituto Na-
cional de la Juventud en la Re-
gión del Biobío.  

Repartiendo estos recor-
datorios en la playa de Ra-
muntcho, Valdenegro tam-
bién aprovechó de llamar a la 
comunidad joven de la Re-
gión al programa de forma-
ción de Voluntariado de 
Emergencias. 

-¿Cuál es la invitación al 
voluntariado de emergen-
cias? ¿Y en qué consiste? 

-Estamos detrás también 
de la campaña de Gobierno 
‘Chile se prepara’, para noso-
tros es súper importante por-
que normalmente cuando 
hay situaciones de emergen-
cia, sobre todo en la época es-
tival a propósito de las altas 
temperaturas. Una cantidad 
importante de jóvenes que se 
movilizan, que se despliegan 
a los territorios para ir en apo-
yo de las comunidades, de las 
familias afectadas en situa-
ciones de emergencia. Es por 
eso que hemos desarrollado 
un plan formativo que va a 
estar disponible desde aquí a 
marzo para que distintas ju-
ventudes a lo largo de todo el 
territorio nacional. 

Para que se puedan ir cer-

Biobío:Injuv planea formar al menos 
500 jóvenes en distintos niveles de 
voluntariado ante emergencias 
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Por lo menos el 10% de lo planificado a nivel nacional debería estar en 
la Región, debido al interés que se ha demostrado tradicionalmente 
en la zona. Esa es la estimación que planteó Nicolás Valdenegro, 
subdirector del Instituto Nacional de la Juventud.

tificando en habilidades, 
competencias, destrezas y co-
nocimiento en materia de si-
tuaciones de emergencia.  

Esperamos, efectivamen-
te, alcanzar más de cinco mil 
certificaciones a lo largo de 
todo el territorio nacional y la 
invitación es que efectiva-
mente todas las juventudes, 

principalmente de la Región 
del Biobío, se inscriban a tra-
vés de nuestro sitio web, co-
nozcan cuáles son los cur-
sos, están grabados y que 
además tienen una certifica-
ción al finalizar cada uno de 
estos módulos. 

Está pensado también para 
juventudes que quizás son 

principiantes en el volunta-
riado, pero también aquellas 
juventudes que ya tienen ex-
periencia en esta materia y 
pueden recibir incluso este 
entrenamiento.  

-¿Cuál es la cantidad es-
timada de voluntarios para 
Biobío? 

-Para nosotros es súper im-

portante estar en la Región 
del Biobío, porque se ha ca-
racterizado por ser una re-
gión que tiene muy buena 
gestión y que habitualmente 
el número de juventudes que 
alcanzamos es importantísi-
ma a nivel nacional. Son más 
de 5.000 certificaciones que 
esperamos llegar en esta cam-
paña de Chile se prepara, vo-
luntariado preparado, y ojalá 
la dirección regional, la re-
gión, las juventudes de la re-
gión, puedan tener un núme-
ro no menor de participantes. 
Así que esperamos que al me-
nos puedan llegar a unos 500, 
el 10% del total de grupos que 
tenemos disponibles.  
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permite entregar una 
formación más técnica 
y especializada a los 
jóvenes dispuestos a 
comprometerse en el 
voluntariado ante 
emergencias.  

La articulación  
con Senapred,

-¿Cómo se relacionan 
para esta formación con 
Senapred? 

-Y esto lo hace efectivamen-
te gracias a toda la articula-
ción de la Academia de Sena-
pred, quienes ya tienen bas-
tante experiencia en este 
tema y han puesto a disposi-
ción de toda la población es-
tos cursos de manera gratui-
ta, online y de acceso para to-
das las personas.  

El mejor voluntariado que 
podemos hacer es el volunta-
riado preparado. Eso es im-
portante al momento de en-
frentar cualquier emergen-
cia. Los conocimientos, las 
habilidades o las competen-
cias que las juventudes hoy 
día puedan adquirir van a ser-
vir para poder realizar distin-
tas intervenciones a lo largo 
de todo el territorio, pero 
también en distintas épocas 
del año, porque además hay 
cursos orientados también a 
sensibilizar y generar con-
ciencia, por ejemplo, sobre 
los efectos del cambio climá-
tico y cómo somos capaces de 
ir abordando con distintas 
acciones que se puedan desa-
rrollar día a día.  
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cuál es la realidad actual de la 
juventud, y eso le permite no 
sólo al INJUV, sino que a todas 
las instituciones públicas, ge-
nerar planes, políticas, pro-
gramas y actividades que va-
yan a responder sobre las ne-
cesidades que hoy día los 
jóvenes tienen.  

-¿Cuál es el llamado des-
de el INJUV a los espacios 
que atienden a personas de 
la comunidad LGBTQ+?  

-Primero, el Instituto Na-
cional de la Juventud siem-
pre tiene que garantizar la 
promoción de los derechos 
de todas las juventudes, sin 
discriminación alguna. Va-
loramos cuando hay iniciati-
vas que nos permitan pro-
mover los derechos de las ju-
ventudes. Y genera 
preocupación donde pue-
dan haber situaciones que 
restrinjan esos derechos o 
que generen brechas al mo-
mento de acceder a distintas 
políticas públicas en benefi-
cio de los y las jóvenes. Nos 
hemos caracterizado por 
trabajar con todos y todas. 
Trabajamos con todos los al-
caldes, con todas las alcalde-
sas de distintos colores, de 
oposición, del oficialismo. 
Tenemos una cantidad im-
portante de municipios que 
hoy en día trabajan directa-
mente con INJUV a propósi-
to del programa Compromi-
so Joven. En el INJUV de 
Concepción, donde está la 
oficina regional, tenemos un 
sello de la Fundación Igua-
les, que nos permite seguir 
favoreciendo espacios para 
todas las juventudes.
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-¿En qué consistió la en-
trega de tarjetas de Hable-
mos de Todo? 

-Hablemos de Todo, es un 
programa que promueve el 
bienestar y el autocuidado de 
las juventudes. En la Playa de 
Ramuntcho, dimos cuenta de 
este programa, invitando a 
las juventudes,  primero a que 
tengan un verano responsa-
ble. Y también contándoles 
de este programa busca pro-
mover el bienestar y el auto-
cuidado tiene un servicio de 
chat que le permite a todas las 
juventudes, principalmente 
cuando la están pasando mal, 
poder conectarse de manera 
gratuita, anónima y confiden-
cial a conversar con un psicó-
logo y una psicóloga. No es 

por sobre todo ir reforzando 
aquellos aspectos que ya de la 
juventud son relevantes.   

-Encuesta... 
-Aprovecho de comentar 

que este 2025 el Instituto Na-
cional de la Juventud va a sa-
lir con los resultados de la on-
ceava encuesta. La onceava 
encuesta viene a decirnos 

un robot, no es un bot el que 
te atiende, son profesionales, 
psicólogos y psicólogas que 
están ahí disponibles para 
atenderte, para contenerte, 
pero también para realizar al-
guna derivación si el caso así 
lo amerita. 

-¿Cuál es la evaluación 
del programa Hablemos 
de Todo en la Región del 
Biobío? 

-El año 2024, solamente 
en la Región del Biobío se 
atendieron cerca de 1.300 
jóvenes, así que estamos con 
un afecto ahí bien importan-
te, tenemos una cobertura 
no menor, debe ser esta una 
de las mejores regiones a lo 
largo del territorio nacional, 
donde se promociona y se 
da cuenta de un programa 
que es muy importante, por-
que es un programa que 
además nos ha permitido 
salvar vidas.  

Lo que hemos realizado 
como Instituto Nacional de 
la Juventud los últimos tres 
años, primero es reforzar 
nuestra oferta pública, conso-
lidar el voluntariado y tam-
bién el compromiso joven, 
pero por sobre todo llegar a 

todos los territorios. Y eso lo 
logramos el 2024 con una ex-
pansión importantísima en 
torno al número de comunas 
intervenidas y con un aumen-
to de casi el 124% de atencio-
nes en este programa. Lo cual 
nos desafía efectivamente 
este 2025 mantener esta sos-
tenibilidad de acceso, pero 
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